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“BUSCAMOS DARLE IMPULSO A LOS ESPACIOS DE 
INICIACIÓN DEPORTIVA Y A LA INSTANCIA COMPETITIVA”

Allí se ubicarán las 94 viviendas sociales que construirá la Municipalidad a través de 
los programas nacionales de la Secretaría de Integración Socio-Urbana 
del Ministerio de Desarrollo Social.

LA APERTURA DE CALLE EN LA AMPLIACIÓN 
DEL KYD SE ENCUENTRA EN SU ETAPA FINAL

El número es resultado del trabajo 
que se viene desarrollando tanto 
en los operativos “Cuidar”, como en 
el Laboratorio de Análisis Clínicos y 
Biología Molecular del 
municipio.

UN FUEGUINO, 
A LA SELECCIÓN 
DE CHILE 

Así lo afirmó el Secretario de Deportes, Carlos Turdó, luego de la apertura de 
sobres para construir una pista de atletismo en Ushuaia, y de la 
modificación de la cancha de rugby.

SE INCENDIÓ UN DEPÓSITO DE LA EMPRESA LOGANT
El galpón, ubicado en calle 17 de octubre al 200, ardió en la tarde de ayer. Se cortó 
el tránsito en el lugar debido a las explosiones de los elementos 
inflamables que estaban guardados allí.

PROCESARON MÁS 
25.000 HISOPADOS 
DESDE EL 2019
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Las personas con dos aplicaciones, pero sin refuerzo podrán flexibilizar 
el aislamiento en el ámbito laboral. La recomendación 
nacional se informó tras el Consejo Federal de Salud.
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DEPORTES

Joel González, integrante de Ateneo 
y la Selección de Ushuaia, se 
entrena junto a la Preselección de 
Chile con vistas a la Copa América 
que se disputará en 
Paraguay. 

LEVANTAN EL AISLAMIENTO 
PARA CONTACTOS ESTRECHOS



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Enero de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La Municipalidad de Ushuaia invita a los vecinos y vecinas de la ciudad a inscribirse para participar de los talleres culturales 
destinados a las y los jóvenes de la ciudad de entre 12 y 29 años. 

El área de juventudes de la Se-
cretaría de Cultura y Educación 
brindará actividades durante el 
mes de enero de Guitarra, a cargo 
del profesor Agustín Valencia (Lu-
nes de 16:00 a 18:00 h), Breaking 
a cargo de Marcelo Ibarra (Lunes, 
Miércoles y Viernes de 18:00 a 20:00 
h y Sábados de 16:00 a 18:00 h), 
Ajedrez, a cargo del profesor Jorge 
Cristian (Jueves y sábados de 17:00 
a 19: 00 h) e Iniciación a la Batería, a 
cargo de Luis Nievas (Miércoles de 
20:00 a 22:00 h y Jueves de 21:00 a 
22:00 h).

La secretaria de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, Maria Jose Calderon, desta-
có que “en la gestión del intendente 
Walter Vuoto ,uno de los ejes funda-
mentales es poder acompañar a los 
y las jóvenes generando espacios de 
encuentro que permitan la integra-
ción y la recreación”. 

“En este marco tan difícil de la 
pandemia, poder contar con espa-
cios cuidados en los que se brinden 
este tipo de actividades sirve para 
que la cultura se convierta en un 

INSCRIPCIONES PARA LOS TALLERES 
DE VERANO DE JUVENTUDES

USHUAIA

puente de inclusión y también de 
desarrollo personal para nuestros 
jóvenes” explicó Calderón, quien 
destacó que “este año se creó la 
coordinación de Juventudes y eso 
es algo muy positivo, porque jerar-
quiza todo el trabajo que se viene 
haciendo con los jóvenes. Esto es 
algo que es muy importante para 
el intendente Walter Vuoto, por eso 
esperamos poder acompañar a los y 
las jóvenes fueguinas con este tipo 
de jornadas que sabemos que son 
muy esperadas”. 

Las jornadas se llevarán adelante 
en la Casa de la Juventud - Ex me-
dio caño (en Jainen y Av. Prefectura 
Naval Argentina) previa incripción 
completando el formulario en el 
siguiente link: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSeVnH-
twxWeGANHwi1QTBTBYBhii5w-
JKyU4mqHys58zGb3f4RQ/view-
form o desde las redes sociales de 
la Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia. 

Los talleres son presenciales y 
requieren el uso obligatorio del ta-
pabocas.

ABREN LAS 
INSCRIPCIONES PARA EL 
TALLER DE TAMBOR 

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Cul-
tura y Educación invita a los ve-
cinos y vecinas de la ciudad a 
participar del taller de verano 
Enero- Febrero 2022 que llevará a 
cabo La Familia del Tambor. Los 
cupos son limitados y la inscrip-
ción se realiza de manera sencilla 
completando el siguiente link: 
https://forms.gle/LNpmpTK-
Q8mkBFi8j8

Una vez que los interesados 
completen el formulario con los 
datos recibirán la confirmación 
para participar los días miércoles 
y sábados en la Casa de las Juven-
tudes (Ex medio caño en Jainen y 
Av. Prefectura Naval Argentina).

Las clases comienzan este sába-
do y es obligatorio el uso de tapa-
boca y el distanciamiento social. 

Al respecto, Adrián Fabrega pro-
fesor e integrante de la Familia del 
Tambor destacó que “en esta nue-
va edición desde el Taller de per-
cusión vamos a estar trabajando 
durante los meses de enero y de fe-
brero. Comenzamos este sábado 15 
de enero de 15 a 17 h junto a todos 
aquellos y aquellas que se hayan 
anotado previamente”. 

En relación al plantel docente, 
Fabrega explicó que “vamos a estar 
junto a Kevin Ortega los días sába-
do y los miércoles de 16 a 18 h es-
tarán como profesores Melani Pe-
legrina y Nahuel Melchor. La idea 

es trabajar los distintos ritmos afro 
bahianos, géneros samba reggae y 
samba afro. Todavía tenemos cupo 
para que más vecinos y vecinas 
puedan anotarse, así que los espe-
ramos”. 

Los interesados pueden com-
pletar el formulario en el link se-
ñalado previamente o desde las 
redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación de la Munici-
palidad.

USHUAIA
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El presidente del Instituto Municipal de Deportes de la ciudad, Guillermo Navarro participó en Casa de Gobierno de la 
provincia del acto de apertura de ofertas y adjudicación de la obra para la construcción de una pista de atletismo en la 
ciudad de Ushuaia. 

De acuerdo al convenio firma-
do por el intendente Walter Vuoto 
con el gobernador Melella, la pro-
vincia se comprometió a realizar 

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DE LA APERTURA 
DE OFERTAS DE LA PISTA DE ATLETISMO

USHUAIA

los trabajos de obra, por lo que se 
establecerán ocho calles para una 
pista homologada por la Federa-
ción Internacional de Atletismo 

Amateur con su respectivo adhe-
sivo.

Por su parte, la Municipalidad 
de Ushuaia cederá de forma tem-
poral y por el tiempo que dure la 
obra el predio en donde se instala-
rá la pista, y posteriormente reali-
zará el mantenimiento y la limpie-
za del mismo.

Asimismo, desde la ciudad se 
administrarán los horarios de uso 
de la pista, destinando horas para 
el desarrollo de las actividades de 
la Secretaría de Deportes y Juven-
tudes provincial.

Guillermo Navarro, Presidente 
del Instituto Municipal de Depor-
tes (IMD) destacó “la decisión po-
lítica del intendente Walter Vuoto 
de ofrecer este espacio deportivo 
para llevar adelante la obra” y ex-
presó que “estamos muy conten-
tos de poder tener una pista de 

tartán, teniendo en cuenta que 
el atletismo es un deporte funda-
mental que permite el desarrollo y 
se integra a otro tipo de deportes. 
Por eso, es un salto de calidad para 
nuestros deportistas locales, por-
que los torneos van a estar homo-
logados lo que nos va a permitir 
un desarrollo más competitivo de 
nuestros jóvenes”.

Asimismo Navarro manifestó 
“la importancia de poder trabajar 
en conjunto y unir esfuerzos, ya 
que se trata de una demanda de 
nuestros deportistas y que va a fa-
vorecer el desarrollo deportivo”.

Participaron del acto la Minis-
tra de Obras y Servicios Publicos, 
Gabriela Castillo y el secretario 
de Deporte y Juventud provincial, 
Carlos Turdo. La empresa adjudi-
cada fue Inversur SRL y tendrá un 
plazo de ejecución de seis meses.

LA APERTURA DE CALLE 
EN LA AMPLIACIÓN DEL 
KYD SE ENCUENTRA EN 
SU ETAPA FINAL

Se encuentra en su etapa final 
la obra de apertura de calle para la 
ampliación del KyD, donde se ubi-
carán las 94 viviendas sociales que 
construirá la Municipalidad de Us-
huaia a través de los programas na-
cionales de la Secretaría de Integra-
ción Socio-Urbana del Ministerio 
de Desarrollo Social de la Nación.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi acompañada del secreta-
rio de Relaciones Vecinales y Par-
lamentarias Damián de Marco y 
el subsecretario de Obras Púbicas 
Pablo Castro recorrieron la obra, 
en el marco de los trabajos que se 
llevan adelante en el sector que 
permiten el saneamiento y el orde-

namiento de la ciudad y una me-
jor calidad de vida para vecinos y 
vecinas.

“Esta apertura de calle está en 
su etapa final donde se hizo un 
gran trabajo que permitirá luego 
continuar con la construcción de 
94 módulos de vivienda para la 
reubicación de familias del sec-
tor, garantizando las condiciones 
adecuadas de habitabilidad”, dijo 
Muñiz Siccardi. “Esta obra se rea-
liza en el marco del convenio que 
firmó el intendente Walter Vuoto 
con el Gobierno Nacional con un 
financiamiento de 280 millones 
de pesos, que significará una me-
jora fundamental para esas fami-
lias”.

USHUAIA
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Durante el verano podrán realizar actividades recreativas pensada para las y los riograndenses, así como para quienes 
visiten la ciudad norte de la Isla de Tierra del Fuego. Con el objetivo de disfrutar de Río Grande y, al mismo tiempo, conocer 
todos sus atractivos.

El Municipio de Río Grande 
recuerda a los y las vecinas, así 
como para las personas que visten 
nuestra ciudad, que está disponi-
ble la página web para conocer el 
cronograma de actividades para 
ser parte del programa “Descubrí 
Río Grande. Sentí tu ciudad”: ht-
tps://turismo.riogrande.gob.ar/
excursiones/.

Un programa que abarca reco-
rridas guiadas a estancias locales, 
donde podrán observar el trabajo 
de esquila; visitarán sitios históri-
cos; habrá bicitour hasta el Centro 
de Interpretación Ambiental; tre-

CONTINÚA LA PROPUESTA DE “DESCUBRIR 
RÍO GRANDE, SENTÍ TU CIUDAD”

kking.
A su vez, se contará con recorri-

dos por nuestras reservas natura-
les; al Cabo San Pablo; a Punta Si-
naí y Laguna Negra. De esta forma, 
se brinda una oferta más amplia 
para recorrer la naturaleza que 
nos rodea. Las salidas concluirán 
con la participación en la tradicio-
nal Fiesta del Ovejero. 

Quienes quieran ser parte de 
las actividades, deberán anotar-
se a través de https://turismo.
riogrande.gob.ar/, siendo único 
requisito tener más de 10 años de 
edad.

EL MUNICIPIO PROCESÓ 
MÁS DE 25.000 HISOPADOS 
DESDE QUE INICIÓ LA 
PANDEMIA 

El número es resultado del traba-
jo que se viene desarrollando tanto 
en los operativos “Cuidar”, como en 
el Laboratorio de Análisis Clínicos y 
Biología Molecular. 

Con la incorporación de un 
equipo PCR y una fuerte inversión 
en equipamiento sanitario, el Mu-
nicipio de Río Grande puso en fun-
cionamiento en el 2020 el Labora-
torio de Análisis Clínicos y Biología 
Molecular, el cual cumple un rol 
fundamental en el marco de la Pan-
demia. Desde su inauguración a la 
actualidad, ha procesado todas las 
muestras del sector público y logró 

acelerar la obtención de los resul-
tados, alcanzando al día de hoy los 
20.000 hisopados procesados.

Esto se suma, a los más de 40 
operativos “Cuidar” que se llevaron 
adelante, a través de los cuales se 
logró brindar a los vecinos y vecinas 
un espacio seguro para poder hiso-
parse y tener el resultado a la breve-
dad, contribuyendo al aislamiento 
a tiempo y al corte de la cadena de 
contagios. Cerca de 6.000 pruebas de 
Covid-19 ya se realizaron mediante 
esta iniciativa que demostró ser una 
importante herramienta para dismi-
nuir la proliferación de casos. 

RÍO GRANDE

CONTINÚAN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES PARA 
LOS CAMPAMENTOS 
MUNICIPALES

Las inscripciones son presen-
ciales en el polideportivo “Carlos 
Margalot” de Chacra II (Prefectura 
Naval 670), de 10:00 a 16:00 horas. 

Se trata de una actividad dirigi-
da a niños y niñas desde los 7 has-
ta los 12 años de edad. Los grupos 
serán de 40 personas, quienes 
pernotarán una noche y regresa-
rán a la ciudad para ceder el espa-

cio al siguiente grupo. 
El Municipio realiza esta pro-

puesta de verano en el Centro Mu-
nicipal de Campamento y Recrea-
ción, el cual puso en marcha para 
seguir generando nuevos espacios 
en una ciudad centenaria que 
apuesta a una vida saludable y al 
bienestar integral de todos y todas 
sin distinción.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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Tras la reunión con los ministros 
de Salud de todo el país, que se re-
unieron esta mañana, el Gobierno 
Nacional decidió efectuar cambios 
en el protocolo de aislamiento para 
los contactos estrechos asintomáti-
cos.

“Esta es una etapa completa-
mente diferente a la ola anterior, no 
solo en Argentina si no en el mundo, 
con el avance de la vacunación, te-
nemos 85% de la población con una 
dosis, 74% con dos dosis. El equipo 
de salud con 60% y mayores de 60 
años con 40% de las aplicaciones de 
refuerzo”, señaló Vizzotti en diálogo 
con Radio con vos.

La funcionaria destacó que se 
mantiene esa “disociación” entre el 
aumento abrupto de los contagios y 
las hospitalizaciones y las muertes 
por coronavirus, por eso esta es una 
etapa para revisar las recomenda-
ciones y protocolos vigentes

El detalle de los cambios para 
contactos estrechos asintomáticos 

EL GOBIERNO LEVANTÓ EL AISLAMIENTO 
PARA CONTACTOS ESTRECHOS 

en el ámbito laboral:
- Contacto estrecho asintomá-

tico sin vacunar o con esquema de 
vacunación incompleto (sin vacu-
nar o con más de 5 meses de la apli-
cación de la última dosis): 10 días de 
aislamiento desde el último contac-
to con el caso confirmado y segui-
miento estricto.

- Contacto estrecho asintomá-
tico con esquema inicial completo 
de vacunación (dosis única, dos 
dosis o esquema inicial con dosis 
adicional, según corresponda y 
menos de 5 meses de completado 
el esquema) o que hayan tenido 
COVID-19 en los últimos 90 días: 
opción de flexibilizar aislamiento, 
maximizar medidas preventivas 
(uso adecuado de barbijo y am-
bientes con ventilación cruzada 
permanente) y realización de test 
diagnóstico entre el tercer y quin-
to día, evitar concurrir a eventos 
sociales o masivos, realizar auto-
monitoreo de síntomas de forma 

diaria, la app Cuidar permanecerá 
bloqueada durante 10 días.

- Contacto estrecho asintomá-
tico con esquema de vacunación 
completo y refuerzo con más de 14 
días de la última aplicación: opción 
de flexibilizar aislamiento, maximi-
zar medidas preventivas (uso ade-
cuado de barbijo y ambientes con 
ventilación cruzada permanente), 
evitar concurrir a reuniones socia-
les o eventos masivos, realizar au-

tomonitoreo de síntomas de forma 
diaria, la app Cuidar permanecerá 
bloqueada durante 10 días.

Los casos positivos siguen con la 
misma modalidad de aislamiento. 
Estas recomendaciones serán adap-
tadas por las jurisdicciones según 
situación epidemiológica, el avance 
de la campaña de vacunación, la ca-
pacidad de testeo y evaluación del 
riesgo de exposición de cada activi-
dad.

Las personas con dos aplicaciones, pero sin refuerzo podrán flexibilizar el aislamiento en el ámbito laboral. La recomendación 
nacional se informó tras la reunión con los ministros de Salud de todo el país.
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Así lo manifestó el Secretario de Deporte y Juventudes, Carlos Turdó; quien estuvo presente en la apertura de sobres para 
construir una pista de atletismo en Ushuaia.

El Gobierno de la Provincia, a 
través del Ministerio de Obras y 
Servicios Públicos, concretó este 
martes la apertura de sobres para 
la ejecución de una pista de atle-
tismo en Ushuaia. 

El proyecto contempla la re-

“BUSCAMOS DARLE IMPULSO A LOS 
ESPACIOS DE INICIACIÓN DEPORTIVA 
Y A LA INSTANCIA COMPETITIVA”

modelación de la actual pista de 
atletismo y la modificación de la 
cancha de rugby, en una superficie 
total de más de 1.8423.

El acto estuvo encabezado por 
la Ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; el Se-

cretario de Deporte y Juventudes, 
Carlos Turdó y el Presidente del 
Instituto Municipal de Deporte, 
Guillermo Navarro.

Al respecto, Turdó manifestó 
que luego del convenio firmado 
meses atrás con el municipio para 
ejecutar la obra en uno de sus pre-
dios, “hoy hemos avanzado un 
paso más en esta apertura que tie-
ne un doble significado,  porque la 
pista se hará en un lugar que ya es 
emblemático para el atletismo de 
la ciudad, y donde en su momento 
vimos la posibilidad de poder in-
vertir allí”.

“Esta pista podrá ser homologa-
da para realizar competencias na-
cionales y de este modo, dar impul-
so a la iniciación deportiva de los 
niños y adultos,  además de pro-
mover las escuelas deportivas y las 
competencias nacionales. Tierra 
del Fuego estará a la altura de la or-
ganización de eventos importantes 
en relación al atletismo” aseveró.

Por su parte, Castillo indicó 
que “esta obra sin dudas repre-
senta una apuesta importante 
desde el Gobierno de la Provincia 
en el acompañamiento al depor-
te” donde “se destinarán fondos 
que son provinciales, y que tienen 

que ver con los bonos y con la re-
conducción del endeudamiento, 
avanzando en una obra que es es-
tratégica y que ha planteado el Go-
bernador”.

Asimismo señaló que muestras 
de ello son la pronta construcción 
del gimnasio de Ushuaia en la 
zona del Río Pipo, el gimnasio de 
Tolhuin, o las canchas de fútbol en 
Río Grande y Ushuaia en convenio 
con distintos Clubes.

Por último, el Presidente del 
Instituto Municipal de Deporte, 
Guillermo Navarro expresó que 
“estamos muy contentos y cele-
bramos el trabajo conjunto entre 
el Gobierno y la municipalidad. 
Hace muchos años venimos ha-
blando con los atletas de hacer 
la pista sintética. Esperamos que 
ahora con mejores condiciones, 
podamos seguir exportando aún 
más atletas fueguinos tal como lo 
venimos haciendo”.

El presupuesto oficial de la 
obra es de $274 millones 222 mil 
016 pesos con 60 pesos, y tiene un 
plazo de ejecución de 180 días. Se 
presentó una oferta dentro de los 
parámetros establecidos, la cual 
será analizada por la comisión a 
cargo.

DEPORTES
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Este domingo 16 de enero el Instituto Provincial de Regulación de Apuestas pone en marcha el ciclo 2022 del Telebingo 
Fueguino con el sorteo del Especial de Reyes cuyos premios son todos en efectivo.

EL PRÓXIMO DOMINGO SERÁ EL PRIMER 
SORTEO DEL AÑO DEL TELEBINGO FUEGUINO

Este Especial de Reyes repartirá 
más de 2 millones de pesos entre sus 
apostadores con premios que salen o 
salen y el año comienza también con 
premios especiales en la súper línea 
de 200 mil pesos, súper bingo millo-
nario con mas de 3 millones 300 mil 
pesos y súper bingo, premio éste que 
jugó durante casi todo el año ante-
rior por un 0 km que salio en la últi-
ma jugada del año, tendrá un premio 
inicial de 1 millón y medio de pesos 
que se irá incrementando en un 2% 
por cada sorteo.

Para muchos apostadores del Te-
lebingo Fueguino los premios bus-
cados para esta época es que sean en 
efectivo, así lo dio a conocer el secre-
tario de Juegos del IPRA, Diego Pie-
rotti, quien indicó que “siempre con-

sideramos lo que la gente nos solicita, 
fundamentalmente para esta época 
del año el público prefiere los premios 
en efectivo porque si gana cobra ense-
guida y puede concretar sus anhelos 
rápidamente”.

Por otra parte Pierotti se refirió a 
algunos cambios en cuanto a los pre-
mios especiales. “Hemos decidido 
que el premio del Superbingo arran-
que con una base de 1 millón y medio 
de pesos pero al igual que el Super-
bingo millonario se vaya incremen-
tado en un 2% por cada sorteo hasta 
que salga”. 

El Especial de Reyes pone en jue-
go 150 mil pesos en cada línea, más 
superlinea hasta la bola 8 por 200 mil 
pesos que en caso de salir se suma al 
monto de la línea. Los premios bingos 

serán de 300 mil pesos para el prime-
ro, 500 mil pesos en el segundo y 1 
millón de pesos en el tercer bingo to-
dos salen o salen ademas se juega el 
super bingo millonario a la bolilla 37 
por más de 3 millones 300 mil pesos 
y el super bingo en las bolillas 38,39 y 
hasta 40 inclusive por 1 millón y me-
dio de pesos.

Se sortea el domingo 16 de di-
ciembre desde las 22:00 en las ins-
talaciones del IPRA Ushuaia y será 
transmitido en vivo y en directo a 

toda la provincia a través de la se-
ñal de la TV Pública Fueguina, re-
transmitido por youtube en el canal 
IPRATDF, tv del Lago Tolhuin, por fa-
cebook en la fan page Telebingo Fue-
guino Oficial y por diferentes señales 
radiales, Radio Pública Fueguina 
FM 103.1 Mhz en Ushuaia, FM 102.9 
Mhz. en Tolhuin y FM 101.7 Mhz. 
en Rio Grande, Estación del Lago en 
Tolhuin FM 102.1 Mhz, Fm Amistad 
FM 93.5 Mhz y HCP NOTICIAS FM 
102.1 Mhz en Ushuaia.

GOBIERNO LANZA EL CONCURSO 
“POTENCIA BAJO CERO: DEL 
BARRIO AL ESCENARIO” 

Iniciará el próximo sábado 15 de 
enero y el objetivo es impulsar y pro-
mover el arte local. Está dirigido a jó-
venes de 12 a 29 años de edad de toda 
la provincia.

El Gobierno de la Provincia, a tra-
vés de la Secretaría de Promoción Te-
rritorial y la Subsecretaría de Juventu-
des, y en un trabajo articulado junto a 
Newsan, lanzó el concurso “Potencia 
Bajo Cero: Del Barrio al Escenario” en 
el marco del Programa Vacacional Jo-
ven. 

Las y los interesados en participar 
podrán completar su inscripción me-
diante el formulario https://forms.
gle/BymQQFmXjgaDcBwz8 Allí tam-
bién encontrarán las Bases y Condi-
ciones de esta primera edición. 

La primera presentación se rea-
lizará este sábado 15 de enero en el 
Centro Cultural Yaganes de Río Gran-
de de 18 a 23 horas. Para el ingreso al 
lugar, se solicitará Pase Sanitario, es 
decir esquema completo de vacuna-
ción contra el COVID-19. 

El propósito es impulsar y promo-
ver el arte local y está dirigido a jóve-
nes de 12 a 29 años de edad de toda la 
provincia. 

Podrán participar artistas solistas 
y/o bandas de toda la provincia, y los 
estilos musicales incluirán desde reg-
gaeton, trap, rap, hip hop, pop hasta 
RKT. Además, dentro del mismo con-
curso habrá una instancia destinada 
a bandas de rock, sin límite de edad.

El concurso buscará elegir tres ar-
tistas de música urbana ganadores/
as en orden de primero, segundo y 
tercer lugar, que serán premiados/as 
con elementos de home studio de su 
elección que les permitan continuar 
con su actividad y producción musi-
cal. 

Habrá también una instancia es-
pecífica para que participen bandas 
de rock, sin límite de edad, y concur-
sarán por un único premio, cuyo ga-
nador será acreedor a la producción 
audiovisual y grabación en estudio de 
un tema de su autoría.

Durante el mes de enero y febrero 
se dará continuidad a las presenta-
ciones en vivo en las localidades de 
Río Grande y Ushuaia, buscando ga-
rantizar la mayor participación juve-
nil en el concurso, y que todos y todas 
puedan tener la misma posibilidad 
de concursar.

JUVENTUDES

PROVINCIALES
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El ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, afirmó este martes que la nueva etapa del programa Precios Cuidados 
busca brindar una canasta de referencia, con el objetivo de que “el salario le gane a la inflación”.

“Un gran desafío es que el salario 
le gane a la inflación, hemos tenido 
un 2021 muy complicado en infla-
ción a nivel internacional, por eso 
estamos trabajando en el esquema 
de 1.300 productos acordados bus-
cando dar una canasta de referencia 
para poder lograr una reducción de 
la inflación”, señaló Kulfas esta tar-
de en diálogo con AM750.

“Apuntamos a la recuperación 
del empleo y la actividad producti-
va, y que este año las subas salaria-
les estén por encima de la inflación 
porque venimos de un gobierno, el 
de Macri, que implicó una licuación 
del salario real de 20%”, agregó el 
ministro. “Desde que llegamos al 
gobierno, en un escenario muy ad-
verso, hemos logrado mantener e 
incluso mejorar el salario real”, en-
fatizó.

Kulfas planteó la necesidad de 
“seguir creciendo como en 2021, un 
año muy positivo, con una recupe-
ración liderada por la industria y la 
construcción, generando empleo 
genuino y reduciendo el déficit de 
manera virtuosa”.

“El déficit fiscal es el resultado 
de muchos años de bajo crecimien-
to; lo vamos a reducir de manera 
virtuosa, con un crecimiento que 
permita mejorar la recaudación 
por mayor nivel de actividad, como 
ocurrió el año pasado”, consideró.

Para el ministro, la Argentina no 
creció más de 10% porque “hubo 

KULFAS: CON PRECIOS CUIDADO, EL OBJETIVO 
ES QUE “EL SALARIO LE GANE A LA INFLACIÓN”

muchos sectores como la gastro-
nomía o el turismo que recién co-
menzaron a recuperarse a partir de 
agosto, cuando finalizó la segunda 
ola de Covid”.

“En 2021 hubo un crecimiento 
sustentado en una nueva política 
productiva, industrial, con un nue-

vo enfoque macroeconómico, que 
redujo las tasas de interés y forta-
leció la inclusión financiera de las 
pymes”, remarcó.

Además, recordó que “cuando 
asumimos el desempleo estaba en 
torno al 10% y en la ultima medi-
ción del Indec está en 8,2%; clara-

mente esto hay que fortalecerlo y 
crear más fuentes de trabajo”.

Con relación a la negociación 
con el Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI), indicó que se trata de “un 
tema altamente relevante para la 
Argentina” y resaltó que “el planteo 
que hace el Gobierno es poder tener 
una negociación que le permita a la 
Argentina crecer”.

“El camino de la austeridad ha 
llevado al fracaso; para eso no hace 
falta ir demasiado lejos en la his-
toria; en 2018 con el gobierno de 
(Mauricio) Macri hubo un montón 
de objetivos que fueron planteados 
y no se cumplió ninguno; Argentina 
por ese camino no logró equilibrar 
las cuentas públicas, volver a crecer 
ni reducir la deuda”, subrayó.

En otro orden, con relación a la 
exploración offshore de hidrocar-
buros, consideró que “muchas de 
las críticas tienen que ver con temo-
res infundados”.

“Es una actividad muy controla-
da; Medio Ambiente participa por 
primera vez en el proceso; además 
de generar muchos puestos de tra-
bajo, es una actividad que demanda 
muchos servicios y es exportadora”, 
señaló.

“El camino es tomar medidas 
concretas, lograr que la Argentina 
vuelva a crecer, tener una economía 
equilibrada, que genere puestos de 
trabajo y con producción nacional”, 
concluyó Kulfas.

NACIONALES
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El calor no da tregua a los santiagueños, ya que desde antes del mediodía se posicionaba como la provincia más caliente 
del país, superando los 40 grados, por lo que muchos optaron por no salir de sus casas, mientras que otros eligieron mitigar 
las altas temperaturas en las aguas del rio Dulce o en piletas.

“Dicen que hace 40 grados, pero 
eso no es nada, aquí deben hacer 
como 50”, dijo a Télam Norberto y 
Mercedes, un matrimonio del ba-
rrio Huaico Hondo que fue con su 
hijo Ángel, de 10 años, a darse un 
chapuzón en el río Dulce.

“Nos metemos un rato, salimos y 
así la pasamos a la siesta hasta que 
se haga de noche”, agregó Norberto.

Las playas del rio Dulce, en la 
ciudad Capital y La Banda, se con-
virtieron en estos días en el lugar 
elegido para calmar el agobiante 
calor santiagueño.

Álvaro (15), Franco (16) y Jonás 
(8) no dudaran en sumergirse en las 
aguas del río Dulce, ya que “ahora 
estamos de vacaciones y podemos 
venir a divertimos, además no nos 
hace tanto calor como estar en la 
casa”, expresaron.

“Nosotros somos del barrio Juan 
F. Ibarra y siempre venimos al río, 
pero hoy más por el calor que hace”, 

SANTIAGO DEL ESTERO ES LA PROVINCIA 
MÁS CALIENTE DEL PAÍS

dijo Daniel Montenegro, quien esta-
ba junto a su esposa y su hijo. “Nos 
quedaremos hasta las seis o siete de 
la tarde más o menos”, añadió.

Otro grupo de amigos, Emanuel, 
Lautaro, Pocho y Carlitos, del barrio 
capitalino Campo Contreras, lle-
garon en moto hasta el río, porque 
“hoy hace muchísimo calor y deci-
dimos venir para pasar un rato en el 
agua”, explicaron.

“Desde antes del mediodía que 
estamos aquí y pensamos quedar-
nos hasta que baje el sol, estamos 
bien en el agua”, dijo por su parte 
Rita Gómez y Miriam Salvatierra, 
quien llegaron del barrio Huaico 
Hondo con Natacha de 7 años.

Otra opción de los santiagueños 
fueron las piletas de diferentes clu-
bes, a donde algunos se animaron 
a llegarse en plena siesta, mientras 
que “la mayoría llega después de las 
seis de la tarde”, dijeron los guarda-
vidas.

CLIMA

Ludmila (11), Ulises (14) y Vane-
sa (10) son unos amigos que disfru-
taban de la pileta de un club de la 
zona del parque Aguirre, en la ciu-
dad capital. “Lo mejor de este calor, 
es que estamos de vacaciones y que 
podemos venir a esta pileta”, dije-
ron alegres y se volvieron a zambu-

llir.
Este calor no impidió además 

que este martes se inicie la campa-
ña masiva de vacunación en forma 
simultánea en 21 clubes de la ciu-
dad Capital y La Banda, para el re-
fuerzo de tercera dosis a mayores de 
18 años.

ARGENTINA VOLVIÓ A 
SUPERAR SU RÉCORD CON 
134.439 CASOS EN UN DÍA

El registro más alto había sido 
el 7 de enero pasado, con 110.533 
casos. Así, el total de infectados 
desde el inicio de la pandemia as-
ciende a 6.533.635 y son 117.595 
las víctimas.

El Ministerio de Salud de la 
Nación informó este martes 11 
de enero que, en las últimas 24 
horas, se registraron 52 muertes 
y 134.439 contagios de corona-
virus. Con estos datos Argentina 
volvió a superar su récord del pa-
sado viernes 7 de enero cuando 
se informaron 110.533 casos.

Así, el total de infectados des-
de el inicio de la pandemia as-
ciende a 6.533.635 y las víctimas 
son 117.595.

De ayer a hoy se realizaron 
201.585 testeos. Como resulta-
do, la tasa de positividad fue del 
66,69%, seis veces más del 10% 
que recomienda la OMS. Por otro 
lado, del total de muertes repor-
tadas hoy, 22 son hombres y 30 
mujeres. Las provincias que más 
decesos reportaron fueron Bue-
nos Aires con 11, Córdoba y Co-
rrientes con 7 fallecidos, respec-
tivamente.

De acuerdo al parte epidemio-
lógico, de momento, en Argentina 
hay 2.084 personas con coronavi-
rus internadas en terapia inten-

siva. El porcentaje de ocupación 
de camas a nivel nacional es del 
40,0% y en el Área Metropolitana 
de Buenos Aires (AMBA) del 41,1%.

De los 134.439 casos de CO-
VID-19 reportados hoy, 91.812 ca-
sos (el 68,29%) se concentran en 
PBA (49.864), CABA (15.736), Cór-
doba (14.641) y Santa Fe (11.571).

Para el resto del país, los nú-
meros fueron los siguientes: Cata-
marca 872 contagios, Chaco 2.830, 
Chubut 1.441, Corrientes 1.459, 
Entre Ríos 2.829, Formosa 1.304, 
Jujuy 2.777, La Pampa 1.360, La 
Rioja 307, Mendoza 4.551, Misio-
nes 421, Neuquén 2.110, Río Ne-
gro 1.711, Salta 4.080, San Juan 
3.800, San Luis 1.630, Santa Cruz 
1.323, Santiago del Estero 3.030, 
Tierra del Fuego 446 y Tucumán 
4.346.

Según el Ministerio de Salud, 
en una o dos semanas el número 
de casos de COVID-19 comenza-
ría a descender. “Viendo lo que 
pasó en otros países, suele haber 
unas cuatro semanas en las que se 
llega al pico y comienza a bajar; 
quizás nosotros tengamos esta se-
mana y la que viene también con 
aumento de casos y después em-
piece a bajar”, dijo la secretaria de 
Acceso a la Salud de esa cartera, 
Sandra Tirado.

PANDEMIA
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El padre de Alejandro, conmovido 
por la situación, expresó que “yo no 
estoy convencido que mi hijo haya 
cometido tal imprudencia de meterse 
a ese mar”.

“No puedo expresar en palabras, 
no hay nada comparable a este horror 
que como familia estamos viviendo, 
no saber si tu hijo está vivo o muerto, 
o dónde está. Es un dolor que nadie 
puede resistir, apelo a la voluntad de 
todo el pueblo que si tiene informa-
ción que la de por favor y que la Justi-
cia actué con celeridad por una cues-

tión de solidaridad humana”, señaló 
el padre, por Telediario Digital, de Río 
Cuarto, Córdoba.

Y agregó: “Quiero encontrar a mi 
hijo de la forma que sea, él se fue a vi-
vir por trabajo y para progresar en su 
vida, es una buena persona. No voy a 
hablar de la vida personal de mi hijo 
ni de la persona que lo acompañaba”.

“No tengo nada que decir de nada 
ni nada que aportar a la Justicia por-
que estoy a 3 mil kilómetros y no voy 
a hablar de la vida personal de mi hijo 
ni de la persona que lo acompaña, so-

lamente que como papá no estoy con-
vencido que mi hijo haya cometido 
tal imprudencia de meterse a ese mar. 
Puede suceder, todas las personas nos 
equivocamos, pero tengo el derecho 
como papá de que se abran todas las 
líneas posibles de investigación para 
que cuanto antes se lo encuentre y 
para que la paz llegue a esta familia 
que está destruida”, afirmó.

El hombre dijo que “yo sé que la 
gente de Río Grande es solidaria y me 

lo demostró mi hijo cuando fui, al-
guien debe tener una información o 
algo para encontrarlo, pido a la Justi-
cia que haga todas las medidas proce-
sales, abrir todas las vías de investiga-
ción para encontrar a mi hijo”.

“Hace cinco días que no comemos 
ni dormimos con mi mujer, si uno no 
sabe dónde está y qué le pasó, es algo 
que no tiene nombre, no se puede 
describir. A eso apelo nada más”, ce-
rró el médico jubilado ante Telediario.

Eduardo Buchieri -padre del docente desaparecido hace seis días-, pidió a la Justicia y a la comunidad fueguina aportar 
cualquier tipo de información para esclarecer los hechos. 

EL PADRE DEL DOCENTE DESAPARECIDO 
PIDE AYUDA PARA ESCLARECER EL HECHO

USHUAIA

LAURA AVILA: “IMPULSAMOS 
LA PARTICIPACIÓN DE 
ARTISTAS LOCALES EN 
ESPECTÁCULOS PÚBLICOS”

“Es  de gran importancia visibili-
zar y fomentar la cultura local, para 
esto hay que generar las herramien-
tas para  acompañar y promocionar 
la producción artística local, que 
permita fortalecer la participación 
de las diferentes disciplinas artísti-
cas en el espacio público”, aseguró 
Ávila.

Y agregó: “Por eso desde nuestra 
banca impulsamos la ordenanza Nº 
5980 para garantizar la participación 

de artistas locales de diferentes dis-
ciplinas en aquellos eventos públi-
cos nacionales o internacionales que 
se realicen en nuestra ciudad” expli-
có la concejala.

“La idea es también que se pue-
dan integrar las actividades musica-
les con otras expresiones artísticas 
que se exhiban en los eventos, pro-
moviendo la expansión de todas las 
disciplinas artísticas, no sólo musi-
cales” agregó la concejala. 

Asimismo explicó “esta ordenan-
za también va a promover la pro-
ducción artística propia en cada uno 
de los y las artistas de las diferentes 
disciplinas y va a permitir reafirmar 
nuestra identidad cultural”.

En este sentido sostuvo “nuestra 
ciudad cuenta con una gran diver-
sidad artística y cultural, por eso es 
necesario garantizar el espacio para 
que las diferentes disciplinas pue-
dan desarrollarse y que los vecinos y 
vecinas de la ciudad los puedan co-
nocer y disfrutar” finalizó.

POLICIALES
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El secretario de Protección Civil de la provincia, Daniel Facio, se refirió al embotellamiento producido en los pasos fronterizos, 
que producen grandes demoras para el ingreso y la salida de la provincia.

“Nosotros los funcionarios no 
hemos tenido la capacidad de en-
contrarle una solución a esto de 
modificar las franjas horarias o 
agregar puestos de gestión”, dijo Fa-
cio por Radio Provincia Ushuaia.

En esta línea, opinó que, en Mon-
te Aymond, “tal vez estaban solici-
tando tener el corredor seguro, pero 
no esperaban que se lo aprueben. 
Porque para ello tendrían que haber 
gestionado la cantidad de puestos 
de trabajo. Cada viajante conlleva 
trámites administrativos de ingreso 
o egreso a los países, lo que produce 
demoras importantes”.

No obstante, Facio destacó el sis-
tema de atención por garitas de la 
frontera de Tierra del Fuego y valoró 
que “nuestros funcionarios se han 
predispuesto a que esto funcione. 
Estamos tardando entre 6 y 7 minu-
tos por auto. Ese es el promedio”.

“Hemos mejorado la gestión a 
partir de la implementación de ga-
ritas. Puede haber algún pasajero o 
viajante que no tenga reunida toda 
la documentación o no esté en con-
diciones y eso genera una demora. 

“SI AMPLIAMOS EL HORARIO VAMOS A MEJORAR 
MUCHÍSIMO EL TRÁNSITO POR MONTE AYMOND”

Porque se genera un intercambio 
entre quienes atienden y quien in-
tenta explicar. Pero cuando todo 
esto está dado, cuando la documen-
tación está en condiciones y vigen-
cia, no hay problemas en la carga de 
datos. Se demora 5 o 6 minutos por 
auto”, agregó. 

Asimismo, desmintió que sea 
necesaria la presentación de una 

declaración jurada sanitaria para el 
cruce fronterizo y explicó que “este 
formulario se utilizó cuando la pan-
demia restringía todo tipo de circu-
lación. Era un documento respecto 
de lo sanitario y se implementaba 
porque había muy poca demanda 
en la frontera. Allí había que de-
clarar la situación sanitaria y dejar 
asentadas direcciones y contactos”.

Además, el Secretario de Protec-
ción Civil expuso que “Tierra del 
Fuego ha sido uno de los destinos 
más elegidos por los turistas. Hoy 
están entrando y saliendo un pro-
medio de mil personas por día. Una 
de las charlas que hemos tenido con 
el coordinador regional de la Patago-
nia fue sobre esto: no nos han dado 
respiro, ni siquiera en los ingresos 
a nuestra provincia. Cuando trans-
currieron las fiestas los ingresos a 
Tierra del Fuego han incrementado 
muchísimo. Esta demanda volverá a 
aumentar cuando todos los pasaje-
ros empiecen a volver”.

Finalmente, sobre la posibilidad 
de ampliar el horario de atención, 
Facio aseguró que mantiene “la es-
peranza. Lo que nos plantean es que 
por el funcionamiento por burbu-
jas, las personas son limitadas y no 
alcanzaban para ampliar la franja 
horaria. Mantengo las esperanzas 
de que podamos mejorar esto. Estoy 
convencido que cuando extenda-
mos los horarios vamos a encontrar 
un buen camino respecto a la demo-
ra en los otros pasos”.

SE REALIZAN MÁS DE 900 
CASTRACIONES POR MES

En el 2021 la gestión municipal 
incorporó más profesionales médi-
cos veterinarios logrando triplicar 
el promedio de intervenciones. Los 
operativos se desarrollan dentro 
del Plan Integral de Tenencia Res-
ponsable, que involucra también 
jornadas de adopción y campañas 
de concientización, en un trabajo 
coordinado con las distintas Aso-
ciaciones Protectoras de Animales.

Al respecto, el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Fe-
rro, comentó que “desde el inicio 
de la gestión, fue prioridad para 
nosotros tratar la cuestión de te-
nencia responsable y jerarquizar el 
área de Servicios Veterinarios, con 
el objetivo de reforzar las políticas 
públicas en ese sentido”, es por ello 
que “una de las decisiones que to-
mamos fue incorporar nuevos pro-
fesionales médicos veterinarios al 

equipo municipal, con lo cual hemos 
triplicado el promedio de castracio-
nes con 900 cirugías mensuales”.

El funcionario destacó “el trabajo 
en conjunto que se viene realizan-
do con las protectoras de animales 
de la ciudad desde el primer día de 
gestión”, y resaltó que “como Muni-
cipio reafirmamos ese compromiso 
de acompañar a las protectoras y de 
sostener una agenda en conjunto 
con ellas, para atender las necesi-
dades de cientos de animales en los 
distintos barrios, con las organiza-
ciones que realizan todos los días un 
trabajo muy importante para toda la 
comunidad”.

“Días atrás llevamos adelante, 
junto a las protectoras, una Jornada 
de Adopción de Mascotas que real-
mente fue todo un éxito, cada mas-
cota se fue con familia, chipeada, 
con vacuna antirrábica, desparasita-

da y con un turno otorgado para su 
castración”, continuó Ferro, y agregó 
que “es ese el camino que vamos a 
profundizar”.

“Estas políticas, como la jorna-
da de adopción de mascotas; las 
jornadas de castraciones masivas; y 
cada una de las acciones que lleva-

mos adelante desde la Dirección de 
Servicios Veterinarios; tienen que 
ver, justamente, con trabajar la res-
ponsabilidad a la hora de sumar a 
nuestra familia una mascota, y de 
construir entre todos y todas una 
comunidad sana y responsable”, 
concluyó.

FRONTERAS

RÍO GRANDE
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Según un relevamiento realiza-
do por la Unión Industrial Argen-
tina (UIA), el ausentismo en em-
presas por casos de Covid-19 no 
supera el 7%, pero advierten que 
seguirá subiendo por unas sema-
nas más.

“Sobre una base de ciento y 

EL AUSENTISMO EN EMPRESAS POR 
CASOS DE COVID-19 NO SUPERA EL 7%

pico de empresas un estudio nos 
dio más de un 7% de ausentismo”, 
dijo el titular de la entidad, Daniel 
Funes de Rioja en declaraciones 
a Radio Rivadavia. Esto represen-
ta alrededor de 80 mil empleados 
de la industria que deben dejar de 
trabajar por estar contagiados de 

coronavirus o bien ser contactos 
estrechos, situación que pone en 
peligro el abastecimiento.

El dirigente explicó que el co-
ronavirus hace “duplicar y hasta 
cuadruplicar la falta de personal de 
la época, marcada por las vacacio-
nes”.

Además, alertó que en la indus-
tria se está “con un gran nivel de 
estrés, por eso se ve con preocu-
pación el abastecimiento. Hay en-
tre 70 mil y 80 mil personas que se 
acumulan todos los días por ausen-
tismo vinculado con el Covid-19”.

“Pero ahora, en una semana la 
cantidad de casos pegó un salto fe-
nomenal. Y aparece un doble efec-
to: por un lado, los contagiados; 
por el otro, los llamados contactos 
estrechos. Hay algunas tareas que 
pueden ser reemplazadas por per-

sonal temporario, pero muchas 
otras no”, enfatizó.

Ante este panorama, el titular 
de la UIA propuso como “paliativo” 
hacer los autotest en fábrica, con 
el fin de “que la producción no se 
pare y tampoco el abastecimiento”.

“Todas las medidas que se to-
men para evitar los contagios, las 
compartimos filosóficamente, por-
que estamos frente a una pande-
mia, no frente a una gripe”, remar-
có Funes de Rioja.

El empresario vaticino que es 
“probablemente la curva siga as-
cendente unos cuantos días más” 
lo que “genera un doble problema, 
el del stock, a lo que se tiene que 
sumar los nuevos casos”.

En este marco, Funes de Rio-
ja dijo que “está comprometida la 
producción y la logística”.

UN HOMBRE FUE 
TRASPLANTADO CON EL 
CORAZÓN DE UN CERDO

Un equipo de cirujanos esta-
dounidenses trasplantó con éxito, 
por primera vez, el corazón de un 
cerdo modificado genéticamente a 
un humano, informó la universidad 
Maryland Medical School.

La operación se realizó el viernes 
pasado y demostró por primera vez 
que el corazón de un animal puede 
seguir latiendo en un ser humano 
sin un rechazo inmediato, explicó 
un comunicado, según la agencia 
de noticias AFP.

El paciente David Bennett, de 57 
años, que no era apto para un tras-
plante humano, está bajo vigilancia 
médica para determinar cómo fun-
ciona el nuevo órgano.

“Era morir o someterme a este 
trasplante. Quiero vivir. Sé que es 
un disparo en la oscuridad, pero es 
mi última opción”, dijo Bennett un 
día antes de la operación quirúrgi-
ca.

El paciente, quien ha pasado los 
últimos meses postrado en cama 
con una máquina de soporte vital, 
añadió: “Espero levantarme de la 
cama una vez que me haya recupe-
rado”.

La Administración de Alimentos 
y Medicamentos otorgó una autori-
zación de emergencia para la ciru-
gía la víspera de Año Nuevo, como 
última posibilidad para un paciente 
que no era apto para un trasplante 
convencional.

“Esta fue una cirugía revolucio-
naria y nos acerca un paso más a la 
solución de la crisis de escasez de 
órganos”, dijo Bartley Griffith, quien 
trasplantó el corazón de cerdo.

“Estamos procediendo con cau-
tela, pero también somos optimis-
tas porque esta primera operación 
quirúrgica en el mundo brindará 
una nueva opción importante para 
pacientes en el futuro”, añadió.

La cifra corresponde a un relevamiento realizado por la Unión Industrial Argentina (UIA), y según lo informado por el titular 
de la entidad, Daniel Funes de Rioja, la curva seguirá en ascenso “unos cuantos días más”.

PANDEMIA

INTERÉS GENERAL
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El fuego se originó minutos des-
pués de las 16, en un galpón ubica-
do en calle 17 de octubre al 200, en 
el barrio San Vicente de Paul de la 
capital provincial.

Una densa columna de humo 
podía visibilizarse desde el exterior 
de la empresa, y varias personas 
llegaron a retirar una lancha, mo-

SE INCENDIÓ UN 
DEPÓSITO DE LA 
EMPRESA LOGANT

tocicletas, vehículos y máquinas 
que se situaban cerca de las llamas.

Tras la llegada de las unidades 
de emergencia se realizó un corte 
de calle y pidieron evitar acercarse 
al lugar por las explosiones que se 
suscitaron debido a los elementos 
inflamables que estaban guarda-
dos allí.

SIN ACUERDO POR EL 
PERSONAL DESPEDIDO DE 
EMPRESA DE LIMPIEZA

No hubo avances en las nego-
ciaciones para que los trabajadores 
despedidos de la empresa  Floor 
Clean de Río Grande puedan co-
brar el 100% de las indemnizacio-
nes correspondientes como marca 
la ley.

Se realizó el viernes de la sema-
na pasada una nueva reunión en la 
sede de la Delegación Río Grande 
del Ministerio de Trabajo de la pro-
vincia entre dirigentes del Centro 
Empleados de Comercio (CEC) y 
representantes de la empresa Floor 
Clean, quienes volvieron a ratificar 
la imposibilidad de afrontar el pago 
del 100% de las liquidaciones fina-
les a los 19 trabajadores que fueron 
despedido el 31 de diciembre, entre 
ellos, dos Delegados.

La ratificación de la empresa 
Floor Clean, en cuanto a la imposi-
bilidad de pagar las indemnizacio-
nes, y la posición del Grupo Mirgor 
de desconocer la “responsabilidad 
solidaria”, por ser la empresa donde 
se desarrollaban las actividades de 
limpieza (en la planta de producción 
y en un galpón de logística de la ex 
Brightstar), podría derivar en accio-
nes judiciales por parte de los traba-
jadores.

Por ahora, las partes aceptaron 
pasar a un cuarto intermedio hasta 
el jueves 13 de enero. Mientras tanto, 
los trabajadores montaron un acam-
pe frente al galpón de logística de la 
ex Brightstar, sobre calle D’Agostini a 
metros de la intersección con la calle 
Islas Malvinas. (Gremiales Del Sur)

DICTAN LA CONCILIACIÓN 
OBLIGATORIA EN 
EL CONFLICTO DE 
CONTROLADORES AÉREOS

La Asociación Técnicos y Em-
pleados de Protección y Seguridad 
a la Aeronavegación (ATEPSA) re-
solvió acatar la conciliación obli-
gatoria dictada por el Ministerio de 
Trabajo de Nación. “El cronograma 
de medidas de acción legítima que-
da suspendido hasta nuevo aviso”, 
señaló la entidad sindical.

Finalmente no habrá plan de 
acción de los Controladores Aéreos. 
Las medidas que estaban progra-
madas desde este martes 11 que-
daron sin efecto por decisión del 
Asociación Técnicos y Empleados 
de Protección y Seguridad a la Ae-
ronavegación (ATEPSA) tras el dic-
tado de conciliación obligatoria por 
parte del Ministerio de Trabajo.

“En el día de la fecha, durante 
horas del mediodía, el Ministerio 
de Trabajo dictó la conciliación 
obligatoria por el término de 15 
días, y convocándonos esa auto-

ridad laboral, en el marco del pre-
sente conflicto, para el día jueves 20 
de enero de 2022 a las 11:00 horas”, 
indicó en un comunicado de prensa 
ATEPSA y agregó, “durante el tiem-
po que dure la conciliación, seguire-
mos avanzando en nuestro plan de 
visibilización del conflicto. Como lo 
hemos conversado repetidamente, 
es fundamental que todos y todas 
estemos involucrados en sostener 
y manifestar abiertamente nuestras 
problemáticas de tipo salarial y ope-
rativas, agravadas por la situación 
sanitaria”.

La organización sindical había 
lanzado un cronograma de acciones 
gremiales que tendrían inicio este 
martes en todos los aeropuertos del 
país con afectación de vuelos pro-
gramados, habiendo informado a 
todas las empresas el cronograma 
de medidas de fuerza el pasado 4 de 
enero. 

USHUAIA

GREMIALESGREMIALES
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Por Esteban Parovel.- El ala 
creativo Joel González, de Ateneo 
de Ushuaia, fue confirmado para 
defender la casaca chilena en la 
próxima Copa América de Futsal, 
que se disputará en Paraguay. El 
integrante del conjunto capitalino 
posee la nacionalidad chilena por 
parte de su madre, y fue primera-
mente convocado a participar de la 
Preselección que buscaba el listado 
definitivo para la cita continental.

Y justamente, tras el proceso 
previo, el DT rosarino Vicente De 
Luise dio los catorce jugadores que 
estarán con la casaca roja en la 
Copa y entre los nombres figura el 
del fueguino de 27 años, que supo 
vestir la camiseta de la Selección de 
Ushuaia, en la obtención del Pata-
gónico 2019 en la Cuenca Carboní-
fera y que tuvo un fugaz paso por 
Barracas Central en 2020, sin lograr 
el debut oficial a causa de la recala-
da de la pandemia.

“El contacto inició hace tiem-
po pero por las restricciones ante 
la pandemia de ingreso al país era 

El fueguino Joel González, integrante del plantel principal de Ateneo y la Selección de Ushuaia, se encuentra en tierras 
chilenas desplegando entrenamientos junto a la Preselección de Chile con vistas a la Copa América que se disputará en 
Paraguay. El jugador, que posee la nacionalidad chilena, fue citado para el proceso que depositará de la mejor forma a la 
Selección de Chile en la competencia continental.

UN FUEGUINO SE PREPARA JUNTO A LA SELECCIÓN 
DE CHILE CON VISTAS A LA COPA AMÉRICA

un poco complejo para asistir. Por 
suerte, ahora se abrió esta nueva 
posibilidad de estar en la preselec-
ción y fue completa porque se tra-
ta de la Copa América. Es un gran 

desafío”, mencionó Joel González, 
quien se mostró muy esperanzado 
ante semejante reto deportivo que 
se presenta en el horizonte de su 
carrera como jugador.

“Con Vicente (De Luise) habla-
mos varias veces con la idea de 
poder estar acá para tener conside-
ración y poder insertarme en la se-
lección.  Estoy muy agradecido por 
abrirme las puertas y poder darme 
esta oportunidad”, apuntó.

“Me estuve preparando fuerte-
mente para arribar y poder tener 
buenos rendimientos. Pude adap-
tarme rápidamente gracias al cuer-
po técnico y a mis compañeros. 
Toda la atención brindada fue ex-
celente para facilitarme la adapta-
ción; estoy muy agradecido a todos 
por la calidez y el trato recibido a 
diario, que me permiten sentirme a 
gusto y conforme para poder inser-
tarme en el equipo”, detalló Gonzá-
lez.

Las expectativas “son las me-
jores, de poder seguir sumando y 
creciendo en Chile. Y la grupal, es 
poder posicionarlo lo más alto po-
sible competencia tras competen-
cia. Se viene dando un proceso de 
Selección desde hace tiempo, que 
verá reflejado en la Copa con un 
plantel joven que ya ha iniciado el 
proceso. La ilusión está deposita-
da en poder clasificar en la primer 
fase, aunque sabemos que va a ser 
un desafío muy grande. Queremos 
obtener resultados positivos”.

Por último, el surgido de la rica 
cantera del futsal fueguino expresó 
palabras especiales de agradeci-
miento a “mis padres y a mi mujer, 
a mi familia en general y a mis ami-
gos, junto a aquellos que por los 
diferentes medios me hicieron lle-
gar su aliento y apoyo que es muy 
importante; y a mi club, Ateneo FC, 
que están siempre pendientes y me 
desean lo mejor”.

DEPORTES

QUE ES EL MAREO 
DEL VIAJERO

Niños y niñas son los más afec-
tados por los mareos que produce el 
movimiento al desplazarse en auto, 
tren, barco o avión. Los principales 
síntomas, cómo prevenirla y cuán-
do es necesario consultar a un mé-
dico.

El ansiado viaje de vacaciones 
puede convertirse en una pesadi-
lla para quienes sufren cinetosis, el 
también conocido como “mareo del 
viajero”. Ya sea en auto, tren, barco 
o avión, muchos desconocen que 
esta afección, que tiene como sínto-
mas vómitos, náuseas, sudoración y 
hasta somnolencia, afecta principal-
mente a los niños y que es posible 
apaciguar con algunas simples me-
didas. Los casos más graves podrían 
requerir medicación según prescrip-
ción médica.

 “Es un cuadro que mayormen-
te vemos en la infancia, a partir de 
los 2 años, y que se produce por un 
trastorno en el equilibrio, una des-
coordinación que recibe el cerebro, 
al percibir el movimiento a través de 
los ojos y otros estímulos que produ-
ce el oído interno”. Así lo describe la 
médica pediatra Ángela Nakab (MN 
68722), integrante de la Sociedad Ar-
gentina de Pediatría.

De acuerdo a la especialista, este 
desfasaje que se produce entre el 
movimiento que percibe el cerebro y 
los estímulos que se reproducen en 

el campo visual o vestibular puede 
generar náuseas, vómitos, sudora-
ción, aumento de salivación, sueño 
y molestias gástricas.

Nakab explica que según algunos 
estudios hay medios de transporte 
son más proclives a generar estos 
síntomas, como todo lo relacionado 
a lo marítimo. En los barcos, cuenta, 
hasta un 7 por ciento de los viajeros 
suele presentar vómitos y el 29 por 
ciento alguna de las otras molestias. 
En el otro extremo se encuentra el 
avión, donde sólo el 0,5 por ciento 
suele sufrir vómitos y un 25 por cien-
to alguna otra sintomatología rela-
cionada con esta afección.

En el medio se encuentran los 
viajes en auto, donde el 2 por cien-
to de los viajeros presenta vómi-
tos y cerca del 41 por ciento siente 
mareos, náuseas y otras molestias. 
“Como habitualmente las familias 
viajan más por tierra, es sobre lo que 
tenemos mayor número de consul-
tas”, agrega.

Otra de las particularidades de 
esta afección, destaca Nakab, es que 
el malestar tiene un inicio y un fin 
que coincide con el viaje. Es decir, se 
trata de un “problema transitorio”. 
También, que es un trastorno que 
suele ir desapareciendo con la edad 
por el “habituamiento”, es decir por 
la exposición repetida de viajar en 
ese medio de transporte.

CINETOSIS
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Por Esteban Parovel.- La Secre-
taría de Deportes y Juventud Pro-
vincial informó, a través de un co-
municado compartido en las redes 
sociales, que la dependencia de 
Deportes de Gobierno abre los pe-
didos formales de los espacios de-
portivos para el ejercicio frecuente 
de actividades del primer semestre 
del año 2022. 

La fecha establecida para la 
apertura de las solicitudes de ho-
rarios de cancha será el día 1 de 
febrero y se extenderá el proceso 

La Secretaría de Deportes y Juventud Provincial lo informó a través de sus redes oficiales que se pondrán a disposición 
los pedidos de espacios deportivos para el primer semestre del año. Las recepciones de solicitudes de las instituciones 
deportivas se llevarán adelante en las sedes administrativas de los gimnasios Profesora Ana Verónica Giró (Ushuaia) y Jorge 
Muriel (Río Grande).

EN FEBRERO SE ABRIRÁN LOS PEDIDOS DE ESPACIOS 
DEPORTIVOS DE LA SECRETARÍA DE DEPORTES

hasta el venidero 11 del mismo 
mes. De esta manera, quedó esta-
blecido el período en el que serán 
recepcionadas las notas de pedi-
dos para el uso de los espacios que 
administra la Secretaría de Depor-
tes y Juventudes y que, justamen-
te, corresponderán al primer tra-
mo del año que acaba de iniciarse.

La solicitud del uso de los 
complejos deportivos que posee 
el área de Deportes de Tierra del 
Fuego podrá ser solicitado por clu-
bes, asociaciones y Federaciones 

deportivas, que requieran de los 
mismos para ser utilizados a par-
tir del 1 de marzo al 30 de junio del 
presente año. Luego de ello, por lo 
que se deduce, habrá una renova-
ción de los mismos atravesado el 
semestre inicial.

Es preciso aclarar que dichos 
espacios deportivos serán provis-
tos en función a la base de datos 
existentes en los registros y legajos 
de la Secretaría, de acuerdo a los 
puntajes que posee cada institu-
ción ya previamente establecidos.

Las notas deberán acercarlas a: 
Ciudad de Río grande
Gimnasio Jorge Muriel
Avenida San Martín 2819
Teléfono: 444 – 796
Horario: 08:00 a 20:00 horas

Ciudad de Ushuaia
Gimnasio Ana Giró
Monseñor José María Scriva 

1382
Teléfono: 421 – 346
Horario: 08:00 a 16:00 horas
Espacios

DEPORTES
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